

LA SEGUNDA

José Antich DIRECTOR

¿Qué déficit es posible?

En las últimas fechas se está extendiendo en amplios sectores de la sociedad la idea de que los esfuerzos que los gobiernos están aplicando, bien sea en políticas de impuestos o en recortes sociales, son insuficientes para enderezar la situación de España. Ante cada plan de ajuste emerge una mala noticia: un día, que el paro seguirá aumentando en el 2012; otro, que el PIB caerá este año por encima del 1%; y para acabar de cerrar el círculo, ni habrá crédito para las empresas y tampoco con todos los esfuerzos se conseguirá llegar al objetivo de déficit para este año, que era del 4,4%. ¿Dónde está la salida?, se preguntaba ayer legítimamente un ciudadano al llamar a una emisora de radio. Como bien saben los corredores de maratón, al menos los amateurs, durante la carrera hay momentos para el desfallecimiento, ya que la meta no se ve y el tiempo en carrera va pasando muy lentamente. Europa camina hacia una recesión y, como sucede en todas las recaídas, las dificultades son mayores, ya que antes se ha hecho un esfuerzo. De todos los indi-

cadores, hay uno que el Gobierno tiene como margen de negociación con Europa, y no es otro que el cumplimiento del déficit. Bajar del 8,2% al 4,4% se antoja imposible, por más que el Gobierno insista en predicar un voluntarismo que está muy bien a la hora de defender una ortodoxia financiera, pero que literalmente no está a su alcance. El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, recogiendo las palabras del ministro Cristóbal Montoro en la entrevista del domingo en *La Vanguardia*, señalaba que España cumplirá el objetivo de déficit que se estipula. "Hoy está en el 4,4%". Mañana se entrevistará Rajoy con la canciller Merkel y quizás sea el momento para abordar en Berlín algo que cae por su propio peso: una reducción de 3,8 puntos en doce meses no es posible.

/v' Antich

ÍNDICE

Internacional	3
Política	13
Opinión	18
Tendencias	24
Necrológicas	30
Cultura	32
Cartelera	37
Deportes	43
Anuncios clasificados	52
Economía	54
PÁGINAS	80

SUMARIO

INTERNACIONAL

Vándalos y militares
El ejército egipcio anuncia que hoy, primer aniversario de la revuelta que derrocó a Mubarak, quedará abolido el estado de emergencia salvo "casos de vandalismo". **PÁGINA 11**

POLÍTICA

Las costuras

El presidente Artur Mas llama a Catalunya a prepararse para "actos de autoafirmación" que "quizás romperán un poco las costuras" de leyes "muy rígidamente interpretadas". **PÁGINA 16**

EDITORIALES

Los tema de hoy

Las normas de convivencia e internet; y la reunión de Davos, presidida en esta ocasión por el pesimismo ante la crisis. **PÁGINA 18**

OPINIÓN

El derecho a la salud

"La cultura del Estado de bienestar ha generado sus fantasmas que ahora, en tiempos difíciles, hay que desenmascarar. Uno de ellos es la certeza popular de que la salud es un derecho", opina el profesor universitario Antoni Nello. **PÁGINA 19**

TENDENCIAS

A buenas horas

La Comisión para la Salud Pública y Alimentaria del Parlamento Europeo reclamó ayer controles más estrictos sobre los implantes mamarios, con objeto de evitar nuevos casos de distribución de prótesis defectuosas como el provocado por la empresa francesa PIP. En una pregunta al Ejecutivo comunitario, la eurodiputada británica Linda McAvan exige "un mejor seguimiento" de las prótesis en la UE. **PÁGINA 27**

VIVIR

Leve mejora en seguridad

El conseller de Interior, Felip Puig, insiste en que los cambios de tendencia en cuestiones de seguridad son muy importantes. Era su manera de resaltar la leve mejora registrada en los índices delictivos del pasado año. Los delitos y faltas en Catalunya han bajado un 2,6% con respecto al 2010.

Aretha Franklin y su 'tocata y fuga'

La reina del soul Aretha Franklin, de 69 años, cancela su boda: "He ido demasiado lejos, demasiado pronto".

CULTURA

Rifirrafe en el museo

El director del Prado, Miguel Zugaza, cree que el sitio del *Gernika* debería ser el museo que dirige. El director del Reina Sofía, Manuel Borja-Villel, no tarda en replicar: "Yo también pude desechar colecciones del Hermitage, pero no se me ocurre llamar a Putin". **PÁGINA 34**

DEPORTES

El síndrome Schettino

"El ego de Mourinho sufre. Y desliza que se va, que piensa saltar del Madrid como Schettino del Costa Concordia. Lleva el 5-0 grabado a fuego en la frente y se lo ve cada vez que se afeita. Y si se marcha, que se lleve a los otros. Juntos lo pasarán divinamente. Pero si se queda, que no mearé" (AS dixit). **PÁGINA 45**

ECONOMÍA

El 'ajuste'

La dirección del Grupo BMN quiere una nueva vuelta de tuerca después de la fusión y trabajo en el segundo proceso de ajuste de plantillas para adaptarse a la crisis. **PÁGINA 58**

LA MIRILLA

Extraño bilingüismo

La web de la Moncloa ha intentado hacer un esfuerzo para incluir las lenguas cooficiales del Estado, lo que sin duda constituye un signo de normalidad apreciable. Pero esa es la teoría. Después, en la práctica, la voluntad inicial se tuerce y el usuario que pretenda acceder a la información de ese sitio en catalán, por ejemplo, se encontrará con una mezcla curiosa. Se abre la página y algunos epígrafes están escritos en catalán ("destacats", "intervencions", "escriure al president...") y otros en castellano ("presidentes desde 1978"). Y no se trata de un caso aislado. Prácticamente, es una constante: "ministros y ministras", "delegaciones del govern"... Y así sucesivamente, en una suerte de corta y pega peculiar o de convivencia entre ambas lenguas llevada al extremo. La web de la Moncloa debe ofrecer la información en todas las lenguas del Estado, pero tiene que hacerlo con el respeto que merecen, no de una forma descuidada como parece ser ahora el caso.

CREENOS QUE...

El desaire de Irán y Congo

El diccionario de la RAE define la diplomacia como la ciencia o conocimiento de los intereses y relaciones de unas naciones con otras, y, en el plano coloquial, como el uso de la habilidad, la sagacidad y el disimulo. Cierta es que la jurisdicción de la RAE no llega a las repúblicas de Irán y Congo, pero es probable que incluso en ellas se considere que es una obligación de los diplomáticos atesorar las citadas virtudes. Por ello, puede decirse que el embajador de Irán en España y el diplomático de la República Democrática del Congo que evitaron ayer dar la mano a la Reina Sofía y la princesa de Asturias faltaron a su deber diplomático (el representante congoleño, además, de forma grotesca). Pero no nos encontramos sólo ante un lapsus diplomático. Con su gesto ridículo, estos dos representantes de gobiernos de tendencia islamista (incipiente en el caso del Congo) han pretendido desairar uno de los fundamentos democráticos del país que los acoge: la igualdad entre mujeres y hombres.

LOS SEMAFOROS

Antonio Balmón

SECRETARIO ACCIÓN POLÍTICA PSC

El alcalde de Cornellá de Llobregat, Antonio Balmón, es el impulsor del nuevo discurso socialista, abierto al diálogo con el Govern y a "arrimar el hombro" ante la crisis. Un cambio que se plasmó ayer en la reunión PSC-CiU. **PÁGINA 16**



Joan Guinovart

DIRECTOR DEL IRB

El Institut de Recerca Biomédica de Barcelona (IRB) es la institución española que ha recibido este año más Advanced Grants del Consejo Europeo de Investigación, la máxima subvención de Europa a la ciencia de excelencia. **PÁGINA 26**



Ramon Boixadós

PRESIDENTE FUNDACIÓ GALA-DALÍ

Ramon Boixadós preside la Fundació Gala-Dalí, cuyos museos gozan de un notable éxito. Con 1,2 millones de visitantes del Teatre-Museu Dalí de Figueres, esta localidad ha solicitado la declaración de municipio turístico. **VIVIR**



Javier Mariscal

DIBUJANTE

La película de animación *Chico y Rita* de Fernando Trueba, Javier Mariscal y Tono Errando optará a los premios Oscar. Se trata de la primera cinta española en disputar esa categoría y se enfrentará al western animado *Rango*. **PÁGINA 35**



Naoto Kan

EX PRIMER MINISTRO DE JAPÓN

El Gobierno japonés ha admitido que no guarda ningún acta de las reuniones que mantuvo el gabinete de crisis durante el accidente nuclear de la central de Fukushima, hace un año, cuando Naoto Kan (65) era primer ministro. **PÁGINA 10**



LAVANGUARDIA.com

VIDEONOTICIAS

El Bicibox se afianza en el área metropolitana de Barcelona.

Uniformes de policías y bomberos, confeccionados bajo explotación laboral.

PAÍS VASCO

Una exposición recoge la historia de los balleneros vascos.

ACUSTIK

Los Nyanndú se consolidan tras ganar el Sona 9.

CHAT TV

Hoy, la miss Andrea Huisgen.

Printed and distributed by NewspaperDirect
www.newspaperdirect.com US Can: 1 877 880 4040 Inter: 800 636 6364
COPYRIGHT AND PROTECTED BY APPLICABLE LAW

Premio de la Fundación BBVA a Mayor y Queloz

■ La Fundación BBVA Fronteras del Conocimiento ha concedido su premio en la categoría de ciencias básicas a los astrofísicos suizos Michel Mayor y Didier Queloz, "por su desarrollo pionero de nuevos instrumentos astronómicos y técnicas experimentales que condujeron a la observación de planetas fuera del sistema solar". La contribución de Mayor y Queloz con la llamada técnica de velocidad radial permitió "el descubrimiento, en 1995, de un planeta gigante que orbita alrededor de otra estrella, lo que ha dado lugar a una revolución en la astronomía". En la actualidad se conocen ya más de 500 exoplanetas.



El bioinformático Roderic Guigó, reconocido por el Consejo Europeo de Investigación

Europa reconoce a Catalunya como motor de excelencia científica en España

Es la comunidad con más subvenciones del Consejo Europeo de Investigación

JOSEP CORBELLÀ
Barcelona

Catalunya se erigió ayer, por cuarto año consecutivo, en la comunidad autónoma con más proyectos científicos de excelencia financiados por el Consejo Europeo de Investigación (ERC).

Después de cuatro convocatorias, Catalunya ha recibido 30 de las llamadas Advanced Grants, las ayudas a la investigación más prestigiosas del continente. El resto de España suma 24 Advanced Grants en cuatro años.

Dotadas con una cantidad que suele situarse entre 2,5 y 5,3 millones de euros, estas ayudas están destinadas a financiar investigación de primera línea. "Apoyar

a los mejores investigadores que trabajan en las fronteras del conocimiento es esencial para la competitividad europea", destaca la comisaria europea de investigación, Maire Geoghegan-Quinn, en un comunicado difundido ayer por el ERC. Por esta razón, en el actual contexto de crisis, "he propuesto un gran incremento del presupuesto del ERC para el futuro programa de investigación e innovación de la UE".

Prueba de lo disputadas que están las ayudas del ERC es que en esta última convocatoria se han presentado 2.284 proyectos, de los que el 88% han sido rechazados y sólo el 12%, aceptados. Las subvenciones se otorgan atendiendo únicamente a criterios de

LOS SIETE MAGNÍFICOS

CAYETANO GONZÁLEZ Institut de Recerca Biomèdica (IRB). Utilizará la mosca del vino para mejorar la comprensión del cáncer

ÁNGEL R. NEBREDA IRB. Estudiará cómo evolucionan los tumores

MODESTO OROZCO IRB. Aplicará la computación a investigar cómo funciona el ADN

GUSTAVO DECO Universitat Pompeu Fabra (UPF). Investigará cómo surge la complejidad en el cerebro humano

RICARD SOLÉ UPF. Desarrollará un sistema de computación basado en células

RODERIC GUIGÓ Centre de Regulació Genòmica. Aplicará técnicas de secuenciación masiva a comprender cómo funciona el ARN

ANDREA CERUTTI Institut Municipal d'Investigació Mèdica. Estudiará cómo funciona la producción de anticuerpos para desarrollar vacunas

excelencia científica, a diferencia de otros programas europeos que introducen criterios de equilibrio geográfico.

El Reino Unido ha sido, como en las convocatorias anteriores, el país que ha recibido más subvenciones, seguido de Alemania y de Francia. España ha recibido 15 subvenciones, lo que le sitúa en séptima posición, de las que siete han ido a Catalunya, seis a Madrid, una a la Comunidad Va-

El Institut de Recerca Biomèdica destaca como el centro de España con más proyectos financiados

lenciana y una al País Vasco.

Sólo una de las quince investigaciones seleccionadas de España —ninguna de las de Catalunya— está dirigida por una mujer. Se trata de la de Susana Marcos, física del Instituto de Óptica del CSIC en Madrid, que intentará desarrollar lentes implantables en el interior del ojo para tratar la presbicia (o vista cansada).

El Institut de Recerca Biomèdica, dirigido por Joan Guinovart y que tiene como director adjunto al investigador del cáncer Joan Massagué, destaca este año como el centro de España con más proyectos financiados, con tres.

Los 30 proyectos que ha sumado Catalunya en los últimos cuatro años la sitúan como el décimo país con más excelencia científica de Europa, por delante de países de tamaño o población similares como Austria, Finlandia, Bélgica o Dinamarca —aunque muy por detrás de Suiza y Holanda, que apoyan de manera más decidida la investigación—.

"Estas ayudas confirman el liderazgo catalán en investigación en todo el sur de Europa, específicamente en el ámbito de las ciencias de la vida", destacó ayer Antoni Castellà, secretario d'Universitats i Recerca de la Generalitat.

Se da la circunstancia de que el conseller Andreu Mas-Colell, del que depende la política científica del Govern, fue secretario general del ERC entre el 2009 y el 2010, desde donde defendió la investigación de excelencia como motor de una economía del conocimiento. ■

El gobierno de Tarragona censura al arzobispo por las críticas a los gais

ORIOL MARGALEF
Tarragona

Las críticas al "comportamiento" de los gais formuladas el pasado lunes por el arzobispo de Tarragona, Jaume Pujol, fueron rechazadas ayer en esta ciudad. El gobierno municipal de Tarragona, en manos del PSC, emitió un comunicado en el que lamentaba "profundamente estas declaraciones" al entender "que legitiman comportamientos que tantos esfuerzos hacemos las administraciones por erradicar, sobre todo cuando pueden favorecer relacio-

nes de abusos de poder, rechazo y violencia".

El arzobispo de Tarragona manifestó ayer, durante el tradicional encuentro con la prensa para celebrar la festividad de los periodistas, San Francisco de Sales, que "si alguien se ha sentido molesto" por las declaraciones del lunes, en las que apuntaba que los homosexuales "no tienen un comportamiento adecuado para la sociedad", le pide "perdón". Pujol reclamó que no se le malinterpretase porque "voy con el corazón abierto a todos". Pero reiteró que la actitud de los homosexua-

les "no es correcta". "Una cosa es la dignidad de las personas, y todos somos hijos de Dios, y otra el comportamiento, y la Iglesia siempre ha dicho que este comportamiento no es correcto". Asimismo, manifestó que respeta a todas las personas "tengan la inclinación que tengan", y más todavía cuando, según reconoció, tiene "tanta gente conocida que tiene estas cosas".

La más llamativa de las quejas fue la emitida por el gobierno municipal de Tarragona, que ha mantenido una relación cordial con el estamento eclesiástico. El propio alcalde de Tarragona, el socialista Josep Félix Ballesteros, que es creyente, ha estado siempre interesado en cultivar la buena vecindad en beneficio de las dos instituciones. Incluso el Ayuntamiento lo nombró hijo adoptivo el año pasado.

H20, que agrupa al colectivo homosexual del Camp de Tarragona, acusó a Jaume Pujol de atentar contra los derechos humanos, y pidió su dimisión como presidente de la Conferencia Episcopal Tarragonense por "daños morales". La Asociación Cristiana de Gais i Lesbians de Catalunya también lamentó las palabras de Pujol. Por su parte, ICV manifestó su indignación y anunció que llevará el asunto al Congreso de los Diputados. La formación ecosocialista preguntará al Gobierno del Partido Popular si comparte el posicionamiento del arzobispo.

Asimismo, el consejo de mujeres de la agrupación socialista de Tarragona expresó su "más absoluta repulsa ante los planteamientos retrógrados y denigrantes que ha expresado hacia las mujeres y el colectivo homosexual". Y concluye, en un comunicado, que "la Iglesia debe dejar de intentar imponer sus dogmas a la ciudadanía". ■



El arzobispo Jaume Pujol

Printed and distributed by NewspaperDirect
www.newspaperdirect.com US/Can: 1.877.860.4545 Intern.: 800.256.6363
COPYRIGHT AND PROTECTED BY APPLICABLE LAW